



INSTITUTO HISTORICO DE CHILE

REPÚBLICA DE CHILE  
PRESIDENCIA  
**ARCHIVO**  
91/26892  
10 DIC 91

T.M.	U.V.M.	
T.E.P.	U.V.S.	
T.O.	EDEC.	I.H.A. X
Z.C.		

SECRETARIA  
OFICIO 40/91

SANTIAGO, 6 de Diciembre de 1991.-

AL EXCELENTISIMO SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE CHILE  
DEL PRESIDENTE DEL INSTITUTO HISTORICO DE CHILE

Excelencia, un ciudadano de este país, que hoy ocupa la Presidencia del Instituto Histórico de Chile, le solicita muy encarecidamente, que consulte nuevamente a la Comisión Asesora que informó a S.E. sin haber estudiado en profundidad y tomando todas las variables de un proyecto tan ambicioso y necesario, que yo aplaudo, como es la construcción de la línea 5 del metro.

Le indico que no se analizaron dos variables importantísimas; la primera el impacto humano de llevar la obra por el Parque Manuel Rodríguez y la segunda, tan importante como la primera, es el crimen ecológico que se va a cometer al destruir valiosas especies forestales que ha costado 100 años para disfrutar de ellas.

Le hago este llamado, al oír a un Señor Ingeniero, que por televisión dijo pertenecer a la Comisión Asesora y solo habló de **dinero**; que era el proyecto de menor costo, que iba a favorecer a dos millones de personas que por su valor y uso se financiaría a corto plazo, que lo que se destruyera será pronto restaurado. El Señor Ingeniero olvidó que se van a destruir 8 araucarias (se repondrán en 100 años) 5 hayas, 9 ceibos, 7 maitenes, 5 ombues, todos estos queridos viejos, tienen 100 años y una supervivencia, que en algunas especies, son de más de mil años.

Quizás el número de especies, no es cuantitativamente grande, pero su valor ecológico y la satisfacción de cobijarse bajo su sombra, no tiene precio, pero si da belleza y se llega a querer.

Excelencia, con humildad (palabra que a S.E. se la he escuchado muchas veces), le pido que antes que se cometa un crimen más en contra de la ecología nacional y el sentimiento de humanidad que guardamos en nuestro corazones, le solicito que consulte a un Académico de la rama humanista: Geógrafo especialista

//.



INSTITUTO HISTORICO DE CHILE

en Geografía humana y al Sr. Presidente de la Sociedad Ecológica, Dr. Juan Grau, su versada opinión sobre el daño que causaría, no sólo en Santiago, si nó a todo el país. Las plantas condenadas, son especies nobles que hay que cuidar, recordando a mis abuelos "como hueso santo".

Como quien hace una sugerencia de esta índole, debe proponer una solución, la que me permito sugerirla, con el respeto que S.E. me merece:

"Llevando el metro por la Av. Vicuña Mackenna su costo puede ser superior, por las obras de alcantarillado, agua, luz, etc. que habría que reponer o modificar, pero nunca tan valiosas como nuestra flora que se está olvidando y atacando. El cemento y el asfalto, que se ocupe, se renueva inmediatamente a medida que la obra avance, no así los añosos arboles que se pretende destruir, que necesitan más de cien años para que nuestros tataranietos los vuelvan a disfrutar."

Perdone Excelencia que ocupe este medio para comunicarme con Ud. pero estimo es el más rápido, antes que se cometa este horrible crimen ecológico, que podríamos lamentar todos los chilenos y creo encontraré eco en otros compatriotas, que están mas cerca de Ud., para que ayuden a impedir tan grave daño.

Lo saluda con afecto, como ciudadano responsable de este país, siempre tratando de colaborar en beneficio de nuestra Patria y del éxito de su Gobierno.

Atentamente.

BRIG. GRAL. TOMAS OPAÑO SANTANDER  
Presidente del Instituto Histórico de Chile  
~~Ex Director del Instituto Geográfico Militar~~  
Ingeniero Geógrafo Militar, INS. COL. ING. 0134  
Ex Director del Depto. de Geografía de la Universidad de Chile  
y Ex Profesor a horario en la Pontificia Universidad Católica  
de Chile y en la Universidad de Santiago



ARCHIVO

Ant. 91/26832

CBE 91/26832

30 DIC. 1991

Santiago, 27 de diciembre de 1991

Señor  
Tomás Opazo Santander  
Presidente Instituto Histórico de Chile  
Nueva Santa Isabel 1640, 7º Piso  
Santiago

Estimado señor:

Por encargo de S.E. el Presidente de la República, don Patricio Aylwin Azócar, tengo el agrado de acusar recibo de su carta de 6 de diciembre pasado, en la que expresa su preocupación por la eventual destrucción de flora autóctona, a raíz de la construcción de la línea 5 del Metro.

Al respecto, cumplo con informarle que su carta ha sido remitida al Metro S.A. para su estudio y consideración.

Saluda atentamente a Ud.

  
Carlos Bascuñán Edwards  
Jefe de Gabinete Presidencial

JRA/esr

c.c.: Archivo Presidencial  
Corr. Correspondencia



INSTITUTO HISTÓRICO DE CHILE

SEÑOR  
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA DE CHILE  
DON PATRICIO AYLWIN AZOCAR  
PALACIO DE LA MONEDA  
P R E S E N T E

261/25

INSTITUTO HISTÓRICO DE CHILE  
Nueva Santa Isabel 1640  
Santiago

